

Al día

Instagram Facebook Twitter | @aldiaaconcagua
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl Mayo 2022 Máx.19º-Min.9º Edición N° 234 Gratis

GOBIERNO INCENTIVA VACUNACIÓN CON PLATAFORMA TECNOLÓGICA

#PONTE ALDÍA



con tus vacunas y tu salud

EN EL SITIO MEVACUNO.CL LOS USUARIOS PUEDEN ACCEDER A INFORMACIÓN DE LOS DISTINTOS PUNTOS DE VACUNACIÓN DEL PAÍS CON GEOLOCALIZACIÓN Y HORARIOS DE ATENCIÓN.

Hospital de Los Andes
inicia campaña para
disminuir
inasistencias

Arborización para
San Esteban

Consulta ciudadana
en Hospital
Psiquiátrico de
Putaendo



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



Gobierno incentiva vacunación

Ministerio de Salud lanzó una plataforma con los puntos de vacunación disponibles en todo Chile, de manera que las personas puedan programar el día y lugar donde están vacunando contra el Covid-19.

“Son más de 1.200 los puntos de vacunación y se podrá acceder a los datos actualizados respecto a dónde están y cuáles son sus horarios. Además, los días viernes vamos a actualizar los puntos para la semana siguiente para que todas las personas puedan programar su vacunación en función de sus horarios”, detalló el subsecretario de Salud Pública, Cristóbal Cuadrado.

En tanto, el seremi de Salud RM, Gonzalo Soto, señaló que “hacemos el llamado a asistir a los puntos de vacunación que hay a nivel regional. En la página mevacuno.cl encontrarán los puntos de todas las regiones y los más de 225 puntos disponibles en la Región Metropolitana, los 48 puntos que tienen extensión horaria y los más de 50 puntos que funcionan los fines de semana en nuestra región”.

#PONTE AL DÍA
con tus vacunas y tu salud

- Nueva plataforma permite encontrar el **vacunatorio más cercano a tu hogar.**

¿Cómo?
Te lo explicamos en pocos pasos

Hospital de Los Andes inicia campaña para disminuir las inasistencias a controles médicos

El año 2021 el hospital San Juan de Dios de Los Andes agendó un total de 48.000 citas médicas en su consultorio de especialidades. De este total, el 12% se perdió por inasistencia de los pacientes a sus controles. Por este motivo, el HOSLA inició una campaña para disminuir este porcentaje y dar la oportunidad a otros pacientes que esperan por una hora de control médico.

La campaña busca, por una parte, actualizar los datos de contacto de los pacientes que se controlan habitualmente en el Consultorio Adosado de Especialidades, con la finalidad de poder avisar y confirmar sus citaciones, ya que en ocasiones los pacientes cambian su domicilio o sus datos de contacto. Para este fin, el HOSLA habilitó el email actualizacionhosla@redsalud.gov.cl y el número de teléfono 342 493938.

Como segunda medida, apela a la solidaridad de los pacientes y les solicita dar aviso oportuno cuando, por razones justificadas, no puedan asistir a la hora médica agendada. Para ello, creó el email devolucionhosla@redsalud.gov.cl y el número de teléfono 342 490456.

De esta forma, el establecimiento de salud andino pretende disminuir los tiempos que las personas deben esperar por una atención de médico especialista y, al mismo tiempo, optimizar el uso de las horas médicas disponibles para atención ambulatoria de los pacientes.

ACTUALÍZATE
QUEREMOS CONTACTARTE

Camila Cruz
MAQUILLADORA Y TIENDA DE MAQUILLAJE

RESALTA TU BELLEZA CON PRODUCTOS DE BUENA CALIDAD, NOVEDOSOS, PARA TODO TIPO DE PIELS Y ASESORADA POR UNA MAQUILLADORA PROFESIONAL

¡BELLEZA AL ALCANCE DE TU MANO!

SÍGUEME:

[@MAQUILLAJECAMILACRUZ](https://www.instagram.com/MAQUILLAJECAMILACRUZ)

MÁS INFO: +56 9 5416 5218

VICTORIA CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

Lunes a viernes 9 a 14 horas
 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

+56 9 53-30-79-16

Mediante un trabajo en conjunto, Municipalidad de San Esteban y CONAF comienzan proceso de arborización en la comuna

Con el propósito de realizar un trabajo en conjunto enfocado en el cuidado y respeto de la naturaleza, la Oficina de Medioambiente del Municipio de San Esteban en conjunto con la Corporación Nacional Forestal (CONAF) lanzaron el programa de reforestación de la comuna, para lo cual pusieron a disposición de la comunidad más de 3000 árboles. La instancia tiene por propósito promover la educación medioambiental en los más jóvenes.



Es por esto que, durante la mañana del día lunes, se llevó a cabo el lanzamiento comunal del programa de arborización 2022 que se busca desarrollar en la comuna de San Esteban, esto, además en marco de la campaña comunal impulsada por el municipio “Queremos un San Esteban Más Limpio”, dando este inicio en la plaza del sector de Lo Calvo.

En la actividad estuvieron presentes el alcalde de San Esteban, Christian Ortega; la Jefa Provincial de CONAF San Felipe – Los Andes, Denisse Nuñez; el Director de Desarrollo Comunitario (DIDECO), Exequiel Valdés; la concejala Marian Leiva; representantes de la Junta de Vecinos de la comuna y representantes entre profesores, directores y alumnos de distintos establecimientos educacionales de San Esteban.

En ese sentido, Denisse Nuñez, la Jefa Provincial de CONAF San Felipe – Los Andes da a conocer sobre esta iniciativa, señalando que “A través del programa de arborización, que es una de las líneas de trabajo de CONAF es acercar a la comunidad a las áreas verdes, porque cada vez, las ciudades crecen más, hay más infraestructura, más calles y lamentablemente las áreas verdes se van disminuyendo. Entonces, una de las finalidades de este programa es poder recuperar áreas verdes, de generar nuevos espacios para que, obviamente, la comunidad se acerque a la naturaleza, los árboles, los cuales brindan que vengan animales, pajaritos, entre otros.

“A través de esta iniciativa con el municipio de San Esteban, en esta jornada se están entregando 1700 árboles a distintas comunidades de la ciudad, además de ello, generamos esta entrega simbólica a algunos establecimientos educacionales de la comuna”, agregó la profesional.

Por su parte, el Alcalde Christian Ortega evaluó positivamente la puesta en marcha de este programa junto a la CONAF, afirmando que “era una actividad muy importante, este proceso de arborización que hemos comenzado, son más de 3000 árboles que vamos a entregar en toda la comuna, en los establecimientos y lo realizamos en Lo Calvo porque es algo simbólico, aquí queremos recuperar este espacio, tenemos que plantar muchos árboles así que, por eso se realizó esta actividad aquí. Esto es muy importante, hay que generar la conciencia en los niños sobre el cuidado del medioambiente, el cuidado de nuestros recursos y el cuidado que deben tener nuestros árboles, que son fundamentales. Estamos muy contentos, como señalé, son más de 3000 árboles y los vecinos ya están retirando árboles en el Municipio, así que, además, los invito a que se ponga en contacto con nuestra oficina de Medioambiente para que puedan solicitar árboles y poder ayudarnos en esta campaña”, finalizó Ortega.

Siguiendo esa línea, Eduardo Mercado, Encargado de la Oficina de Medioambiente de San Esteban manifestó acerca de este proceso que se llevó a cabo en la comuna, diciendo que “Consideramos que este programa de arborización es uno de los más grandes que se ha hecho en la comuna y por ende, es importantísimo en estas condiciones de cambio climático, de crisis hídrica; en donde es necesario que como municipalidad, nos pongamos en un enfoque verde y en toda esta temática que es incluir a la juventud, incluir a los pequeños en estos programas de arborización, ya que ellos son el futuro y son quienes realmente tienen la conciencia”.







LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS

MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS

DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

AVENIDA YUNGAY 1581-A, SAN FELIPE

 +56 9 7889 0103
 2 2985 6639



CONCEJALÍA CONECTADA

CONTACTO:

 M.MURA@MUNILOSANDES.CL

 +56 9 50384356

 fb.com/mauromuraconcejala

 [Mauromura11](https://www.instagram.com/mauromura11)



Escribamos Juntos un nuevo Los Andes

Fundación “Pacto Social” aclarará efectos de los cambios constitucionales en el Valle de Aconcagua

La Fundación Pacto Social nace el año 2019 a raíz de la preocupación que genera la brecha existente entre quienes viven los problemas y quienes toman las decisiones y estas brechas, dice la fundación se deben -en parte- a que no están los espacios para que los líderes territoriales puedan incidir directamente en la toma de decisiones que les afectan en sus problemas cotidianos.

Lo que la fundación quiere hacer y el trabajo que están realizando en la región de Valparaíso es de primero conocer a los dirigentes, a los líderes sociales de cualquier ámbito: del deporte, juntas de vecinos, todas las agrupaciones de la sociedad civil que puedan existir, de vecinos y vecinas que se han organizado para dar respuesta a algunos de sus problemas y de tal manera, conocerlos, conocer de cerca sus preocupaciones y trabajar en conjunto con ellos, para poder potenciar proyectos comunitarios que permitan ir de a poco avanzando en la solución de algunas problemáticas y en paralelo ir posicionando e influyendo en las políticas que los afectan.



Samira Chahuán
Directora Regional

La Directora Regional de la Fundación, Samira Chahuán, destacó que “La metodología que nosotros utilizamos es conocer a los líderes territoriales, insertarnos en su realidad, y trabajar con ellos y con su comunidad. Próximamente en la región de Valparaíso, iniciaremos una Beca de Liderazgo (estamos por definir la comuna) para que jóvenes de distintos establecimientos educacionales se junten para detectar una necesidad que ellos viven, cuáles son las cosas que más les afecta y de manera conjunta ir desarrollando un proyecto para las causas que levantan estos problemas”.

¿Qué pasa hoy?

“Estamos ad portas de una decisión gigante, hay una conversación importantísima a nivel nacional que es la convención constituyente y sabemos que esta conversación es compleja, es una conversación que tiene términos sumamente elevados, en términos jurídicos difíciles, y lo que estamos haciendo desde el territorio, es explicar con peras y manzanas lo que está pasando en la convención, cuáles son los efectos que tienen distintas modificaciones en la vida cotidiana de las personas, de manera de empoderar desde la información, y el día de mañana cuál sea la decisión que los vecinos y vecinas tomen, la hagan desde un juicio informado y así, podamos tener una constitución que realmente nos una y sea una casa para todos los chilenos y chilenas”. Indicó la directora

Diálogos

En ese sentido, la fundación se ha dedicado a realizar conversatorios y ya en la región hay más de 500 personas que han participado. En el Valle de Aconcagua ya han realizado un par con harta acogida. Han participado desde estudiantes de cuarto medio de liceos, concejales y dirigentes sociales. En las próximas semanas, comenzarán a trabajar en las Universidades también.

“Queremos llegar a todos los rincones de nuestra región -y de Chile- con información ciudadana sobre los avances de este proceso” Finalizó .



Todo lo que necesitas
en un solo lugar

www.mimol.cl · Mi mall online

Liceo América apadrina a colegio de Til Til en la implementación del Modelo Pionero

Representantes del Colegio Santa Matilde, de la Corporación Educacional de Til Til, visitaron las dependencias del Liceo Politécnico América de Los Andes para conocer in situ la nueva metodología de aprendizaje que hace unos años se implementa en el liceo, considerado precursor en la aplicación de la metodología de Aprendizaje Basado en Proyectos del Modelo Pionero de Anglo American.

En la actualidad, el Liceo América se destaca por ser impulsor del ABP, poniendo en marcha una innovadora transformación en sus aulas que ha resultado ser pionera en nuestro país, luego de la asociación de Anglo con la Municipalidad de Los Andes. Notorio ha sido el cambio tanto en infraestructura como en el ambiente que se vive en el establecimiento educacional, donde hoy se respira el espíritu de la sana convivencia y el interés por aprender, sobre todo luego de volver a las clases presenciales después de dos años de modalidad online.



En la visita los alumnos fueron los protagonistas, exponiendo con sus palabras lo ejecutado y aprendido en los distintos proyectos que están desarrollando, principalmente en las áreas de Electricidad y Construcción, buscando involucrarse con la comunidad. Rosa Farías, jefa de UTP del Colegio Santa Matilde de Til Til, calificó la instancia como muy grata, impactada por el empoderamiento que muestran los estudiantes, manejando con claridad la información que entregan sobre sus especialidades y los procesos que llevan a cabo. “Respecto a la implementación de esta nueva metodología nos tiene entusiasmados. Tenemos temores que son lógicos, porque todo cambio produce algo de inseguridad, pero lo importante es la motivación y las ganas que tenemos, por lo que vinimos a recibir la experiencia del Liceo América”.

Precisamente la experiencia de ya varios años impulsando esta metodología, tanto en estudiantes como cuerpo docente y equipo directivo, hace que el Liceo Politécnico América sea referente para las unidades educativas que se van sumando a esta nueva forma de enseñanza, asumiendo ser los padrinos del Colegio Santa Matilde en los distintos procesos que deban llevar adelante. Walter Arancibia, director del Liceo América señala: “los recibimos con mucha alegría y los acompañaremos en este cambio de metodología que es revolucionaria. Los muchachos ya no están sentados uno detrás del otro, ahora participan en equipo y desarrollan proyectos en directo apoyo a la comunidad”.

El Modelo Pionero es un programa que busca transformar los establecimientos educacionales en centros de innovación, puesto que los alumnos trabajan con tecnología de punta enfocados en aportar a su entorno, familias, juntas de vecinos, clubes deportivos, sectores rurales, centros de madres o clubes de personas mayores, entre otros.

Claudia Cáceres, implementadora pedagógica de Anglo American en el colegio Santa Matilde, agregó: “para nosotros es muy relevante contar con la asesoría, el apoyo de liceos o escuelas que lleven pasos más adelantados respecto a nuestra implementación, por lo que estamos profundamente agradecidos de la colaboración y la mentoría que puedan hacer a docentes y directivos desde el Liceo América”.

HOTEL SAN FELIPE

Disfruta de todos nuestros servicios en pleno centro de San Felipe.

- 24 habitaciones con aire acondicionado, WiFi, desayuno y estacionamiento.
- 2 Restaurantes con variados platos.
- 1 Salón de eventos.
- 1 Terraza y lobby Bar.
- Convenio con empresas

Cotiza con nosotros tu evento al correo:

✉ contacto@hotelsanfelipereal.cl
bienhechobar@gmail.com

☎ +56 9 5516 1595



Usuarios del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel participarán en Consulta Ciudadana organizada por la Municipalidad de Putaendo

El Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel es parte de la identidad de la comuna de Putaendo, su patrimonio e historia. Esta vinculación entre la comunidad y el hospital se viene fortaleciendo durante las últimas décadas y hoy suma un hito inédito e importante, como es la participación de sus usuarios en las decisiones comunales.

El municipio local anunció la realización de una consulta ciudadana, donde se presentarán a los habitantes de la comuna una serie de proyectos de impacto comunal que podrán priorizar a través de un proceso de votación. Con la finalidad de otorgar una perspectiva de inclusión y gracias a un trabajo conjunto entre las autoridades comunales y el hospital putaendino, los usuarios del Establecimiento serán parte de esta iniciativa.



“Todos en Putaendo tienen derecho a votar”. Con estas palabras, el alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz Chamorro anunció la consulta ciudadana en el Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel en conjunto con el Dr. Oscar Cruz Bustamante, Director del Establecimiento, con quien concordó en que la nueva mirada del establecimiento enfocada a crear oportunidades y favorecer la inclusión requiere de la vinculación con otras instituciones y el municipio local es fundamental.

El Dr. Cruz precisó que para avanzar hacia una cultura de derechos es fundamental dar pasos y reflejar el nuevo paradigma del Hospital. “Y es por eso que esta consulta ciudadana nos tiene contentos, porque nuestros usuarios, quizás después de mucho tiempo, van a entrar en una casilla de votación y dar su opinión respecto a la comuna que quieren, junto con el resto de la comunidad. Esto es un impulso para seguir transitando por la senda de la no discriminación y la desestigmatización”.

“Quisimos hacer una consulta ciudadana inclusiva, y por eso acudimos al Hospital Philippe Pinel, porque los usuarios de este hospital van a tener la posibilidad de votar para ser incorporados en este proceso democrático que pretende fortalecer la participación ciudadana” expresó el alcalde Quiroz.

La máxima autoridad comunal agradeció la disposición del director del Hospital Psiquiátrico, de los equipos de trabajo y los usuarios del Philippe Pinel.



EL SENDERO A LA CASA PROPIA





HORARIO
DE 09:00 A 14:00 HRS. Y DE 15:30 A 18:45 HRS.

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4

TIPOS DE
VIVIENDA

DESDE UF
2.057

TOUR VIRTUAL

